

Vorwort

Autor(en): **Hofer, Roland E.**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Schaffhauser Beiträge zur Geschichte**

Band (Jahr): **78 (2004)**

PDF erstellt am: **23.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Sehr geehrte Mitglieder des Historischen Vereins,
liebe Leserinnen und Leser

Nach einem Unterbruch von drei Jahren (2001–2003) nehmen wir die regelmässige Herausgabe der Schaffhauser Beiträge zur Geschichte mit dem vorliegenden Band 78 wieder auf. Der Unterbruch war angekündigt, galt es doch in diesen Jahren die drei Bände der Schaffhauser Kantonsgeschichte zu publizieren. Der Historische Verein hat das grosse Vorhaben der Erarbeitung und Herausgabe der Schaffhauser Kantonsgeschichte für das 19. und 20. Jahrhundert im letzten Jahr erfolgreich abgeschlossen. Aus personellen, logistischen und finanziellen Gründen war es nicht möglich, die seit 1936 regelmässig jährlich erscheinenden Schaffhauser Beiträge zur Geschichte gleichzeitig zu veröffentlichen.

Die Redaktionskommission zur Herausgabe der Schaffhauser Beiträge hat sich in Absprache mit dem Vorstand des Historischen Vereins bemüht, den Zeitpunkt der Publikation neu in das Frühjahr vorzuverlegen, was zukünftig so bleiben soll. Der vorliegende Band 78 markiert also einen kleinen Neuanfang. Inhaltlich werden wir wie gewohnt Sammelbände zu verschiedenen Themen der Schaffhauser Geschichte publizieren. Gelegentlich soll, wie in der Vergangenheit auch, diese Reihe durch eine Monographie zur Schaffhauser Geschichte oder durch einen Band mit Biographien über Schaffhauser Persönlichkeiten durchbrochen werden. Die Mitglieder des Historischen Vereins erhalten die Bände wie üblich jeweils als Jahregaben. Ich danke der Bogenschützengesellschaft der Stadt Schaffhausen und dem Kanton Schaffhausen für namhafte Beiträge an die Druckkosten. Zudem danke ich dem Chronos Verlag für die wie gewohnt gute Zusammenarbeit, der Druckerei für die saubere Arbeit und selbstverständlich den Autoren und Autorinnen für das Vertrauen.

Ein besonderer Dank gebührt aber auch den Mitgliedern der Redaktionskommission für die grosse ehrenamtliche Arbeit. Ihnen, sehr geehrte Mitglieder des Historischen Vereins, liebe Leserinnen und Leser, wünsche ich bei der Lektüre viel Vergnügen und spannende Einblicke in die Schaffhauser Geschichte.

Roland E. Hofer
Präsident der Redaktionskommission